

als dem Zwecke dieser Bürgerwehr entgegen, entschieden zurück. Sobald indeß der schändliche Mißbrauch des armen Volkes zu dem republikanischen Vorhaben der provisorischen Regierung und weiter des Russen Bakunin Täuschung dieser kurzfristigen Regierung vom 7. bekannt geworden, wendete man der Letzteren und deren Befehlen entrüstet und beschämt den Rücken, und der nur geträumte Zuzug unterblieb. Dafür erntete die Commungalgarde in einer Ordre des General-Commando's vom 5. Juni das gebührende Lob.

Schirgiswalde,
das jüngste Kind Sachsens, vor 4 Jahren erst, Territorial-Ausgleichungen halber, von der Krone Oestreich an Sachsen abgetreten, hat sich der neuen Mutter treuer gezeigt, als manche Stadt, welche alte Bande der Dankbarkeit an das Vaterland gefesselt haben sollten. Die Aufforderung der provisorischen Regierung zum Zuge nach Dresden fand unter den braven Böhmen nicht Anklang; man erwartete erst den Ruf der vorgesetzten Behörde. Um aber die durch die eingehenden Lügenberichte doch etwas erregten Gemüther zu verständigen und zu beruhigen, rief der verständige Commandant Geipel am 7. Mai seine Mannschaft durch Generalmarsch zusammen, und erhielt von dieser die einstimmige Zusicherung eines streng gesetzlichen Verhaltens und fortwährender Treue.